

# “Si nos hubieran readmitido cuando salió la sentencia, no hubiera perdido mi casa”

Una sentencia del mes de enero obligaba a la Junta a readmitir en sus puestos a 391 personas que llevan dos años viviendo en la incertidumbre, hoy aún siguen en la calle

En el despacho de Anastasia aún está la hoja del calendario del mes de agosto de 2012. En el Centro Base, donde trabajaba como psicóloga en el equipo de valoraciones, hay mucho trabajo por hacer.

Sin embargo, su plaza quedó amortizada en agosto de 2012, junto a otras 390 que esconden otras tantas historias de lucha vital. La suya ha sido titánica. En agosto perdió su casa porque había ago-

tado sus ahorros a la espera de que el Gobierno de Cospedal le permitiera volver a su puesto. Si lo hubiera hecho cuando salió la sentencia, ella y algunos compañeros más aún tendrían su casa.

**¿Cómo te enteraste de que te iban a despedir?**

Una jefa de servicio me avisó una semana antes, no me puedo quejar. Porque hubo gente que tuvo que redactar su propio despido o el de sus compañeros.

**¿Crees que tu puesto era prescindible y debía amortizarse?**

Trabajaba de psicóloga en el equipo de valoraciones del Centro Base. Reconozco que si había que ahorrar, había sitios en los que se podía racionalizar. Pero no pidieron opinión. Ahora la otra psicóloga está hasta arriba. Hay sitios en los que hay cuatro ordenanzas y en otros no tienen. Mi puesto era necesario. Yo siempre he tenido mucha conciencia de interina. Si me desplazan por necesidades del servicio, porque piden mi plaza o porque no hay trabajo, estupendo. Pero es que esto ha sido amortizar 700 plazas de golpe, que encima muchas eran necesarias. En mi lugar de trabajo todos los meses están enviando escritos diciendo lo necesaria que es mi plaza. En mi despacho aún está la hoja de agosto de 2012. Esperando que vuelva.

**¿Cómo ha sido la movilización que habéis desarrollado desde entonces?**

Nunca había estado afiliada a un sindicato. Sólo puedo decir que desde el STAS se han portado como unos campeones. Me he afiliado y lo estaré para siempre. Se han quedado a dormir con nosotros en la Consejería y han sido ellos quienes han tirado de nosotros. Entiendo que se debería haber producido una respuesta mayor. Nos unimos a la lucha de los conductores, nos encerramos en Educación... Hemos mantenido viva la protesta porque sabíamos que era la única manera. La movilización social es la única vía para cambiar las cosas.

**¿Qué ha pasado desde que en enero salió la sentencia que obligaba a que fuerais readmitidos?**

La sentencia salió en enero, dijeron que nos iban a readmitir aunque la recurrieran. Y no lo hacen. Y desde entonces estamos esperando. La sentencia dice que se vulneró el derecho fundamental de la negociación. Las declaraciones del director general en el juicio fueron tremendas. Aseguró que sí, que la orden de despido se firmó un mes antes de convocar la mesa de negociación. Y se quedó tan tranquilo. Si has hecho mal tu trabajo, lo normal es que asumas las consecuencias. Pero ahí sigue en su puesto.



Anastasia con un grupo de afectados de Guadalajara, durante un reciente acto de protesta.

A mí me da vergüenza porque me van a pagar por no trabajar y yo quiero volver a mi puesto, porque además hay mucho trabajo que hacer. Finalmente recurrieron y en mayo ya les llegan indicios de que el Supremo no admitiría el recurso. Una filtración ha hecho que ahora retiraran el recurso, antes de que el Supremo anunciara que no lo admitía

**¿Qué sabéis desde que anunciaron que lo retiraban?**

Convocan a los sindicatos y media hora antes les desconvocan. Convocan los sindicatos una asamblea y les quitan la sala para reservarla por si hay una crisis de ébola... Es lamentable. No sabemos nada. No han hecho nada. El Supremo en breve dirá que la sentencia es firme y tienen dos meses para ejecutarla. Igual la dejan para los siguientes por si pierden las elecciones.

**¿Qué ha supuesto para vosotros esta situación a nivel personal?**

Hay gente que está muy fastidiada con este asunto. Nosotros nos hemos chupado los ahorros y hemos perdido

la casa. No podíamos pagar la hipoteca. Nos lo hemos peleado y finalmente hemos conseguido la dación en pago y un alquiler social en la que era nuestra casa. Todo el dinero que hemos pagado al banco durante nueve años lo hemos perdido. Perdí la casa en agosto, si me hubieran readmitido cuando salió la sentencia a principios de año, yo no la hubiera perdido. Cuando salió la sentencia dijimos: hemos ganado, vamos a tirar. A tirar, a tirar... hasta que se acabaron los ahorros y estos no movían ficha. Yo puedo pedir dinero a mi familia y a mis amigos para comer, pero no para pagar al banco.

**¿Qué les dirías a los responsables de este desaguisado?**

Me tengo que asesorar, pero cuando acabe todo esto yo sí quiero pedir una indemnización por daño personal. Yo les diría: he perdido la casa, me tienes que compensar porque la culpa ha sido tuya. Se han dado situaciones muy difíciles entre nosotros. Hay más gente que ha perdido la casa, ha habido separacio-

nes matrimoniales... Es una situación vital muy crítica. Hay gente que sólo había trabajado en la Administración. En agosto se nos acabó el paro a todo el mundo. Estoy esperanzada, pero es que no hacen nada.

**¿Qué objetivo se perseguía con la eliminación de estas plazas, el ahorro?**

Está muy claro. Debilitamos el servicio público, funciona mal y tenemos la posibilidad de privatizarlo. Les sobra lo público, no creen en lo público. Se aumenta la partida de asesores y el departamento jurídico. Ellos lo recurren todo. Aumentan en jurídico y en imagen. Y encima externalizan temas jurídicos con despachos privados. Sólo hay que ver lo que está pasando en Sanidad. Están repartiendo el negocio a sus amigos, empezando por el marido de Cospedal, que está en empresas de sanidad privada. Hay dinero para lo que quieren, con nosotros están tirando 30 millones de euros. Han hecho un daño terrible en los servicios públicos. En mi área de servicios sociales, han puesto tasas por todo, por las valoraciones, por fotocopias, te mandan hacerlo por Internet... Cobran a los trabajadores seis euros por un certificado de empresa.

**¿Confías en que finalmente os readmitirán?**

Creo que si nos readmiten, nos despedirán al día siguiente. Pero intentaremos que no sea así. Esperarán a las elecciones, para que no estemos en la calle haciéndoles pupa. Si siguen ellos, me extraña mucho que nos dejen en nuestros puestos de trabajo. Esto se les fue de las manos, cuando han despedido tandas pequeñas no ha pasado nada. Aquel mes de agosto había mucha presión social por parte de los funcionarios. Lo hicieron mal porque no soportaron bien aquella presión.

**¿Qué es lo peor que puede ocurrir?**

Lo peor que puede ocurrir es que no ejecuten la sentencia y tengamos que pedir la ejecución forzosa en un juzgado de forma individual y puede ser un proceso larguísimo. Y si encima tienes que ir a trabajar sin que te paguen, puede ser terrible. Si siguen ellos, mal, y si vienen otros, les dejan un marrón tremendo. Hay centros de trabajo que han desaparecido y hay una muy gorda liada. Hay funcionarios que pudieron pedir esa plaza en un concurso de traslados y no la pidieron y ahora pueden reclamarla. Se va a pedir que sea una plaza del mismo nivel en la misma ciudad.

*“Su objetivo está muy claro, debilitamos el servicio público y con la excusa de que funciona mal, lo privatizamos. No creen en lo público”*